
Con el propósito de que la ciudadanía elija de manera informada el destino del 4 por ciento del dinero asignado a las alcaldías, para beneficio de sus comunidades, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** habilitó un micrositio para consultar los proyectos de Presupuesto Participativo 2025. Este espacio virtual contiene un apartado con el listado de los proyectos registrados. Para conocer específicamente aquellos correspondientes a su Unidad Territorial, las personas deben indicar su alcaldía y su colonia, y en automático el sistema desplegará un mapa de la zona y el listado de proyectos, desglosado por folio, nombre y descripción. [24 Horas \(sitio\)](#), [La Prensa \(sitio\)](#), [Quadatrín México \(sitio\)](#)

Instala PRD-CDMX plantón afuera del IECM. Trabajadores del PRD capitalino mantienen desde ayer un plantón afuera de la sede del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), para reclamar la entrega de dinero mediante financiamiento público que acostumbran recibir los partidos políticos. [Reforma \(sitio\)](#)

Luis Muñoz escribió: Acusan al IECM de “jinetear” prerrogativas. Este lunes un grupo de militantes, dirigentes, presidentes y secretarios del PRD Ciudad de México acudieron a protestar ante el Instituto Electoral capitalino para exigir el pago de los recursos que registra, ya, un retraso de seis meses. Denuncian: “el IECM quiere quedarse con nuestros recursos y con los intereses que se están generando desde que inició el año”. [Sociedad Noticias \(sitio\)](#)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

Carla Humphrey escribió: Voto por internet: una necesidad obligada para la próxima elección judicial. Si realmente aspiramos a que la participación ciudadana sea amplia, accesible, segura y eficiente, el voto por internet no puede seguir siendo una alternativa opcional o lejana: debe ser una realidad operativa en la próxima elección judicial, sobre todo para contar con la certeza de obtener resultados de manera casi inmediata. [El Universal \(sitio\)](#)

Eduardo Andrade escribió: Necesarios ajustes a la elección judicial. Las intensas discusiones sostenidas en el Consejo General del INE respecto de la elección de juzgadores obligan a revisar el método aplicado. Debe reconfigurarse la distritación judicial para que exista un vínculo territorial efectivo entre el votante y el juez que elige. La lógica de un modelo electoral es que la gente pueda evaluar las candidaturas de quienes prestarán servicio en la zona donde habita. [El Universal \(sitio\)](#)

Exconsejeros del INE proponen revisar las reglas de la elección judicial para evitar que se repitan irregularidades como los acordeones y garantizar una elección menos confusa y más informada para 2027. Cambiar el marco jurídico, ampliar el número de casillas, designar más recursos y frenar los "acordeones" son algunas propuestas de los exintegrantes del órgano electoral, Arturo Sánchez, Marco Antonio Baños y Adriana Favela. [Expansión Política \(sitio\)](#)

Quieren acabar con la Oposición. La reforma electoral que la Presidenta Claudia Sheinbaum puso sobre la mesa deja en evidencia que la 4T quiere terminar con la Oposición a base de acciones autoritarias, dijo el dirigente del PAN en Jalisco, Juan Pablo Colín. [Mural \(sitio\)](#)

Ernesto Núñez Albarrán escribió: Una reforma electoral debería caminar hacia el voto electrónico y el voto por internet, corregir todas aquellas fallas, duplicidades y vulnerabilidades del sistema que el INE viene detectando en sus procesos desde hace años, y que en la elección judicial llegaron a un punto extremo, así como atajar el dinero sucio que se lava en los procesos electorales y acabar con los patrocinios ilegales a partidos y candidatos. [Proyecto Puente \(sitio\)](#)

INE

Multará INE a partidos por anomalías en impuestos. El **Instituto Nacional Electoral (INE)** analiza multas por 65 millones 195 mil pesos a partidos nacionales por irregularidades en sus reportes de impuestos. [Reforma \(sitio\)](#)

CDMX

Clara Brugada, jefa de Gobierno, anunció que iniciará un programa de “Acupuntura Hídrica” en la Ciudad de México, que arrancará con 30 millones de pesos para la intervención de 100 puntos donde se registran encharcamientos o inundaciones de manera histórica. [Proceso \(sitio\)](#)

Con una acumulación de 337 millones de metros cúbicos de agua por precipitación pluvial en junio, la jefa de gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, dijo este lunes que el mes de junio ha sido el más lluvioso desde 1968 en la capital del país. [Aristegui Noticias \(sitio\)](#)

NACIONAL

Defiende Sheinbaum a López-Gatell tras nombramiento ante la Organización Mundial de la Salud. Justificó que las fallas sobre su actuación se valen porque “todo mundo tenemos errores, nadie es perfecto, pero el esfuerzo que se hizo fue extraordinario”, argumentó. [La Jornada \(sitio\)](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum confirma primer acuerdo con EU para reapertura de la frontera al ganado mexicano. Durante la conferencia de prensa matutina, mencionó que, aunque continúan las mesas de trabajo bilaterales para acelerar el proceso, ya hay fechas confirmadas para la reactivación de cruces específicos. [El Economista \(sitio\)](#), [Proceso \(sitio\)](#), [El Universal \(sitio\)](#), [El Informador \(sitio\)](#)

La presidenta, Claudia Sheinbaum, ha sostenido que el Gobierno “ni espía, ni censura” con la nueva Ley de Telecomunicaciones y Radiodifusión que pasó una primera fase el fin de semana en el Senado y que la Cámara de Diputados discutirá su aprobación definitiva este martes. [El País \(sitio\)](#), [Milenio \(sitio\)](#)

Conferencia Matutina de la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo.

Link: <https://www.youtube.com/watch?v=v-qyvwgCNU>